



NEUBEGINN – HANS BROCKMÖLLERS BREMEN-FOTOS ZWISCHEN 1950 UND 1970

Ausstellungseröffnung

Viele kennen ihn als Chronisten der Bremer Häfen und des Wiederaufbaus der Stadt: Hans Brockmüller (1911 – 1977), ein engagierter Fotograf, dem das Risiko, das er für außergewöhnliche Perspektiven auf sich nahm, den Spitznamen „der Artist“ einbrachte.

Ursprünglich als kaufmännischer Angestellter tätig, wandte er sich nach dem Zweiten Weltkrieg vollständig der Fotografie zu. Der Autodidakt dokumentierte auch im Auftrag des Weser-Kuriers die Zerstörungen Bremens, den Wiederaufbau, das Alltagsleben sowie große und kleine Ereignisse der Stadt. Auch als Industriefotograf, vor allem der neu erbauten Nachkriegsarchitektur, war er tätig. Besonders geprägt wurde sein Werk durch seine Aufnahmen der Bremer Häfen, die er im Auftrag von Hafenfirmer und Fachzeitschriften ablichtete.

Nach seinem frühen Unfalltod geriet sein fotografisches Erbe beinahe in Vergessenheit. Erst 40 Jahre später wurde sein umfangreicher Nachlass aus Dias, Handabzügen und Negativen in einem Bremer Keller wiederentdeckt, gesichtet und digitalisiert.

Ab dem 7. Februar 2025 ist die Ausstellung „Neubeginn – Hans Brockmüllers Bremen-Fotos zwischen 1950 und 1970“ in Kooperation mit dem Kulturhaus Walle Brodelpott im Haus der Bürgerschaft zu sehen. In dieser Form noch nie gezeigt, zeugen die Werke von Brockmüllers Talent, das weit über Hafenfotografie hinausging, sowie vom Wandel Bremens in der zweiten Hälfte des 20. Jahrhunderts. Sie bewahren die Geschichte der Stadt in beeindruckenden Bildern.

Ausstellungseröffnung

Grußwort: Antje Grotheer,
Präsidentin der Bremischen Bürgerschaft

Einführung: Angela Piplak,
Kulturhaus Walle Brodelpott

Donnerstag, 6. Februar 2025

Einlass ab 17:30 Uhr

Haus der Bürgerschaft, Mittelhalle

Am Markt 20, 28195 Bremen

Öffnungszeiten der Ausstellung:

Ab dem 7. Februar 2025 kann die Ausstellung in der Regel wochentags von 10 bis 18 Uhr besucht werden (letzter Einlass 17:30 Uhr). Abweichungen der Öffnungszeiten finden Sie auf unserer [Webseite](#).

Hinweis zu Ihrem Besuch im Haus der Bürgerschaft:

Bitte beachten Sie, dass Sie Ihre Jacken an der Garderobe abgeben müssen. Gleiches gilt für Rucksäcke und sonstige Taschen, die größer als DIN A4 sind. Es gibt – in begrenztem Umfang – Schließfächer.

Teilen und weitersagen!
Leiten Sie diese Einladung gerne weiter.

Unsere Veranstaltungsangebote sind kostenlos.